

"El Gobierno del Brasil no tiene ninguna clase de planes —no los tiene ni nunca los tuvo— sobre alianzas estratégicas o militares en el Atlántico Sur que comprendan a Sudáfrica. Esta posición ha sido claramente expuesta en varias ocasiones. A continuación de una negativa oficial, en agosto de 1976, sobre la existencia de cualquier plan de alianza militar en ese sentido, el ministro de Relaciones Exteriores brasileño, hablando ante la prensa el 21 de septiembre, reafirmó categóricamente la oposición brasileña a cualquier tratado de defensa colectiva en el Atlántico Sur con la participación del gobierno de Sudáfrica, y, con relación al gobierno sudafricano y a su política de *apartheid*, declaró que Brasil no tomará parte en un sistema de defensa colectivo del que participara un régimen segregacionista.

"De nuevo en septiembre de 1976, la misión brasileña ante la ONU expidió una información de prensa en el mismo sentido; y en la conferencia de prensa convocada el 14 de octubre, el ministro de Marina brasileña desmintió que hubiese la posibilidad de una alianza militar con África del Sur."

Y por si quedaran dudas, el embajador Campos recordó que el 24 de mayo pasado, con motivo de la visita a Brasil del canciller de Nigeria, éste y su colega de Itamaraty suscribieron una declaración en la que, entre otras cosas, "expresaron su apoyo y solidaridad a los pueblos del sur de África en su legítima lucha por la libertad, independencia y dignidad humana".

Geisel no quiere que le confundan con Vorster. Tampoco con Videla.

Argentina Responderá con Energía a Quienes Violan su Soberanía: Massera

(AP y EFE)

BUENOS AIRES, 8 de octubre.- El almirante Emilio Massera, jefe de la Marina y miembro de la junta militar de gobierno, advirtió hoy que la flota de mar actuará con energía contra quienes intenten vulnerar la soberanía nacional de los mares.

Recordó al respecto los cañonazos de naves de guerra argentinas contra 2 pesqueros búlgaros, que junto con otras 2 embarcaciones soviéticas fueron sorprendidos el 30 de septiembre pasado, operando en aguas jurisdiccionales argentinas en el Atlántico Sur.

Es preciso que se sepa que una respuesta semejante (la de los disparos) encontrará cualquier intruso, de cualquier bandera y en cualquier terreno", dijo Massera al dirigirse a una formación de marinos de la base naval de Puerto Belgrano, unos 700 kilómetros al sur de Buenos Aires.

"La Armada se encuentra en plena capacidad operativa, lista para compartir con las fuerzas hermanas la defensa de los argentinos, de sus enemigos interiores y exteriores, así como está apasionadamente preparada para evitar cualquier mutilación geográfica de la nación, en su área de responsabilidad", dijo Massera.

COMENTARIO DE UNA REVISTA

Los cañonazos que la Armada argentina disparó contra barcos pesqueros búlgaros incidirán en la ronda de conversaciones argentino-chilenas que se inaugurará el 17 de este mes en Santiago de Chile para analizar el conflicto que ambos países mantienen en el Atlántico Sur.

Este comentario fue formu-

lado por el semanario argentino El Economista en su última edición.

La interpretación coincide con una apreciación hecha el jueves por la revista *Merca-*

do. La publicación dijo que los cañonazos del día 2 de este mes contra los pesqueros búlgaros fueron una advertencia contra quienes amenacen la soberanía argentina en el Atlántico Sur.